



ÉLECTIONS  
2019

« Ici nous pouvons mettre le focus exclusivement sur les questions climat et environnement. »

Jessica NIBELLE

**2** conditions « sine qua non » pour le MR en ce qui concerne l'enseignement.

Chaque jour, jusqu'au 26 mai, retrouvez les échos de la campagne

Photo News



# Placer la biodiversité au cœur du débat

**Le WWF Belgique veut placer la biodiversité au cœur de la campagne** en mettant les représentants des partis sur le gril lors d'interviews en direct sur Facebook.

● Alain WOLWERTZ

Le WWF Belgique a débuté hier son exercice d'interviews politiques par une sorte de grand écart. L'association de défense de l'environnement, qui propose jusqu'au 3 mai des Facebook live avec des représentants des principaux partis (notre édition d'hier), a ainsi ouvert le bal avec Zakia Khattabi (Écolo), Alexander De Croo (Open VLD) et Bart De Wever (N-VA). Avec des visions diamétralement opposées sur la manière de s'occuper (ou pas) des questions climatiques et environnementales.

Car ce sont bien évidemment les thématiques abordées pendant les 30 minutes que durent ces séquences vidéos rebaptisées « panda Lives », note Jessica Nibelle, du WWF Belgique.

« L'idée n'est pas de se substituer au travail de la presse mais bien de challenger les partis spécifiquement sur les thématiques

que nous défendons, indique la porte-parole de l'ONG. Au contraire des débats télévisés, notamment, où le climat et l'environnement ne sont que des questions parmi d'autres, ici nous pouvons mettre le focus exclusivement sur celles-ci. » Et plus spécifiquement encore sur la question de la préservation de la biodiversité, intimement liée aux deux autres.

Inspirée d'une initiative similaire menée par le WWF France lors de la dernière élection présidentielle, cette mise sur le gril des partis a été préparée depuis plusieurs mois. Elle a également été précédée par deux campagnes de communication : une sur l'empreinte belge en matière de déforestation et la seconde sur le soutien des pouvoirs publics aux énergies fossiles.

Menés par Antoine Lebrun, directeur général du WWF-Belgique et Sofie Luyten, directrice politique du WWF-



Sofie Luyten, directrice politique du WWF, a demandé à Bart De Wever ce que son parti envisage pour la préservation de l'environnement.

WWF

Belgique, ces interviews des représentants des partis donnent aussi la parole aux jeunes. Chaque invité politique est ainsi confronté à la question d'un adolescent qui a participé au *Climate Challenge*, un programme éducatif mené dans les écoles secondaires par le WWF.

À la veille du triple scrutin du 26 mai, le WWF a identifié quatre grands domaines pour lesquels l'ONG réclame aux politiques des « mesures

concrètes à mettre en œuvre au plus vite » : des mesures pour le climat, mettre fin au commerce illégal de bois et de la faune, soutenir une agriculture saine pour les personnes et la nature et donner plus d'espace à la nature. Disponibles sur Facebook ainsi que sur le site web et la chaîne YouTube du WWF Belgique, les vidéos permettront de vérifier quels sont les partis qui sont prêts ou non à s'engager dans ce sens. ■

## En bref

« Emir, Emir... » Ce lundi de Pâques, l'Écolo bruxelloise Zoé Genot commentait sur Twitter une petite scène festive à Saint-Josse-ten-Noode : « À la fête communale des enfants, un collaborateur-conseiller communal du bourgmestre avec un tee-shirt Kir PS prend le micro et fait scander la foule "Emir, Emir..." Bienvenue dans une commune socialiste en 2019 », ironise Zoé Genot.

**Diesel : Greenpeace met la pression** Greenpeace souhaite que le prochain gouvernement régional bruxellois se dote d'un ambitieux plan pour se débarrasser des voitures à carburant fossile. C'est ce que l'ONG a fait savoir lors d'un colloque à Bruxelles mardi. « Le climat et notre santé exigent une gestion ambitieuse sous la prochaine législature », commente Joeri Thijs pour Greenpeace. « Les voitures diesel doivent être bannies au plus tard en 2025 et les voitures à essence ou gaz naturel en 2030. »

## Le tweet

Il n'a pas échappé à la ministre bruxelloise de l'Environnement, Céline Fremault (cdH), que le survol de Bruxelles était un enjeu éminemment politique depuis de longues années.



## En marge

### Future majorité FWB : les deux conditions du MR

Le MR a avancé deux conditions pour intégrer la prochaine majorité en Fédération Wallonie-Bruxelles : l'abrogation du décret Inscriptions dans le secondaire et la révision du décret fixant les titres requis pour enseigner.

Les libéraux ne veulent plus du décret Inscriptions qui a « mis le bazar dans toutes les écoles ». Charles Michel préconise pour l'avenir un mécanisme de sélection en deux temps.

D'abord des places aux enfants « prioritaires » : frère ou

sœur dans l'école, enfants d'enseignants, ou d'une série de priorités préalablement annoncées.

Pour les enfants « non-prioritaires » serait maintenu le formulaire unique d'inscription prévu par le décret actuel, avec le maintien d'une date unique de remise, mais en abandonnant les critères de proximité géographique et socio-économiques actuellement prévus.

En cas de sur-demande, les directeurs d'école choisiraient eux-mêmes les élèves.

L'autre point d'urgence du MR porte sur le décret titres et fonctions. Les titres requis pour enseigner sont devenus bien plus précis qu'auparavant, ce qui a complexifié les recrutements et aggravé la pénurie de profs. Le MR veut revoir un décret qu'il avait pourtant soutenu.



Petro Feketa - Fotolia